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令和 ７ 年度の全国安
全週間は、 多様な仲間
と　築く安全　未来の職
場をスローガンに、 ６
月 １ 日から ６ 月３０日ま
でを準備期間、 ７ 月 １
日から ７ 月 ７ 日までを
本週間として全国に実
施されます。

る指導の強化を行うこととしております。
皆様方におかれましても、安全週間を契機に、

今一度、現場の安全管理体制を見直し、危険箇所
の点検及び改善、また、労働者に対し作業手順の
遵守の徹底をお願いいたします。

令和 ７ 年度は、第１４次労働災害防止計画の ３ 年
目となります。令和 ６ 年における藤沢労働基準監
督署管内の休業 ４ 日以上の労働災害発生件数（コ
ロナ関連疾患を除く）は６８９件と前年比で ８ 件増
加しておりますが、おおむね計画の目標値に近い
件数に落ち着いております。

引き続き、労使一丸となって安全衛生活動をよ
り一層推進いただくと共に、
• 増加傾向にある転倒災害等の労働者の作業行動

に起因する災害防止対策
• 高年齢労働者、外国人労働者等に対する労働災

害防止対策
• 交通労働災害の防止対策
• 熱中症防止対策

についても推進いただくようお願いいたします。
最後に、会員皆様方の事業場の自主的な安全管

理活動を定着させ、職場の安全管理水準を一層高
め、労働災害を少しでも減らし、労働者一人一人
が安全に働くことができる職場環境を築くようお
願いいたします。

藤沢労働基準監督署長　松下 秀巳

令和７年度 「全国安全週間」 を迎えて

2024・2025年度（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部スローガン

ゼロ災害　繋げるバトン　広げる輪 
未来へ遺そう安全文化

今年で９８回目を迎える全国安全週間は、労働災
害を防止するために産業界での自主的な活動の推
進と、職場での安全に対する意識を高め、安全を
維持する活動の定着を目的としています。

これまでの皆様方の努力により労働災害は長期
的には減少しており、令和 ７ 年（ ４ 月末現在）の
藤沢労働基準監督署管内における労働災害発生件
数（コロナ関連疾患を除く）は、１５２件と前年同期
比－１４％となっています。

しかし、本年 ３ 月以降、神奈川県内では労働災
害による死亡災害が急激に増加しており、 ５ 月末
現在１６件と、前年同期の ９ 件と比較して大幅に上
回っています。このような状況を踏まえ、神奈川
労働局長から「死亡災害の撲滅に向けて」とした
緊急メッセージを発表させていただき、さらに、
６ 月、 ７ 月の ２ か月間を「労働災害防止強化月
間」として、死亡災害撲滅に向けて関係団体と協
働した取組や事業者への労働災害防止の取組に係

＜スローガン入選作品：いすゞ自動車(株)　藤沢工場　山崎 裕太氏＞
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第98回全国安全週間湘南地区推進大会

6月12日（木）於：藤沢市民会館小ホール

労働者数50人未満の小規模事業場を支援

令和７年度は、「多様な仲間と 築く安全 未来
の職場」のスローガンの下、「第98回 全国安全週
間湘南地区推進大会」が 6 月12日（木）藤沢市民
会館小ホールで開催され、135社163名の方々が参
加しました。

陸上貨物運送事業労働災害防止協会神奈川支部
湘南分会 大竹 浩分会長による挨拶で開会し、藤

沢労働基準監督署 松下 秀巳署長による来賓挨拶、
寒川町 木村 俊雄町長による来賓祝辞に続き、藤
沢労働基準監督署 杢野 彰紀安全衛生課長による
全国安全週間の実施要綱説明や藤沢管内での災害
発生状況等についての説明がありました｡

■　健康診断の結果についての医師の意見聴取
■　健康相談　( 脳・心臓疾患リスク者、メンタルヘルス不調者、ストレスチェック、その他 )
■　長時間労働者に対する面接指導
■　高ストレス者に対する面接指導

※利用には事前のWeb申込みが必要です。また利用回数には制限があります。

主な産業保健サービス 「全て無料」

健康診断の事後措置、長時間労働者の面接指導など、無料で利用可能 ！
「湘南地域産業保健センター」

住所：藤沢市南藤沢 8-1　日の出ビル A207 号室　　★ 3 月末に事務所移転しました
TEL&FAX：0466-27-6238 　Email：sanpo-sh@atlas.plala.or.jp

特別講演では、「生きてるだけで100点満点！ ～
みんながゴキゲンになれるコトバのチカラ～」をテ
ーマに、タレント・女優でご活躍されている（一
社）日本ペップトーク普及協会 奥山 佳恵氏から、
人をやる気にさせるペップトークの説明で、身近な
題材やご自身の子育て等を例として、笑いあり・ポ

ロッと涙ありの有意義な講演となりました。
最後に、（一社）日本労働安全衛生コンサルタ

ント会神奈川支部 赤松 由通支部長による閉会挨
拶で、大会は盛況のうちに幕を下ろしました。

メルシャン株式会社 藤沢工場　横井 健 
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私は安全主管部署を担当し、 ５ 年になりますが
従業員が怪我をしない環境、風土にする難しさを
いつも感じながら続けてきました。技術が進んで
便利で安全に生活や仕事ができる様になった事で
災害や事故は減ってきていますが、最も必要な事
は、一人一人が安全の知識を持ち、いつも意識を
し考え、ルールを守り、違反を許さず注意する人
を育てるのが、根本だと思っています。

街を歩いていると、横断歩道を赤信号で渡った
り歩きスマホをする人など、毎日見かけます。

なぜ分からないのだろうと思いながら、なかな

か注意はできないものですが ・ ・ ・。
現在、私の会社では、管理職や管理監督者が現

場をパトロールして気付いた事を、日々共有し良
いことは褒めて推進し、ルール違反は注意して安
全な環境、文化にする取り組みをしています。こ
の取り組みを根気よく続けて行けば、必ず良い変
化が現れ、災害や事故のない職場になると信じ取
組んで行こうと考えています。

プライベートでは、趣味のゴルフを諦めずに続
け良い結果に繋げたいと思っています。

日産工機株式会社　佐藤 祐二

〔編　集　後　記〕

ソフトバレーボールをご存じですか？柔らかい
ゴム製のボールを使い、 １ チーム ４ 人制でプレー
する競技です。コートの広さはバドミントンのダ
ブルスと同じでネットの高さも ２ ｍと低めに設定
されているため、初心者でも気軽に楽しめます。
幅広い年齢層がプレーできる生涯スポーツとして、
多くの人々に親しまれています。

私がソフトバレーボールを始めたきっかけは、
町内対抗の試合に参加したことでした。

バレーボールの経験と、気軽に運動するにはち
ょうどいいかもしれないとの思いでした。

試合当日は、久しぶりに体を動かし、大汗をか
いてプレーした結果、やはりその翌日は全身筋肉
痛に…。それでも体を動かす楽しさとスポーツを

通じた交流の面白さを改めて実感し「もっとやり
たい」という気持ちが自然と湧いてきました。

それ以来、毎週 １ 回の練習を続け、時折対外試
合にも参加するようになりました。試合ではつい
熱が入りすぎて大声を出してしまうこともありま
す。試合に勝った時のよろこびはもちろん、負け
たときの悔しさも次への糧になります。そして何
より競技を通じて多くの仲間と出会い、スポーツ
を通じた新たなつながりが生まれたことがソフト
バレーボールを続ける大きな理由のひとつです。

長く競技を続けてきたことで、他チームの練習
にも参加する機会が増え、多くの人々と交流する
楽しさを実感しています。これからも健康を維持
し、怪我をしないように体と相談しながら楽しん
でいきたいと思っています。

キリンビバレッジ（株）　杉﨑 広幸

〔当面の支部行事予定　8－10月〕
第 1回 リスクアセスメント研修 ８月2８日（木） 会場：藤沢市建設会館 4階大会議室

第 4回 職長教育 9月25日（木）～ 9月26日（金）会場：藤沢市建設会館 4階大会議室

第 2回 ＜共催＞粉じん作業特別教育 10月 2 日（木） 会場：藤沢市建設会館 4階大会議室

第 1回
＜共催＞機械研削と石の取替え
又は取替時の試運転の業務特別
教育

10月16日（木）～ 10月17日（金）
会場：�いすゞ自動車㈱�藤沢工場�

ものづくりサービストレーニ
ングセンター

第 1回 職長能力向上教育 10月2８日（火） 会場：藤沢市建設会館 4階大会議室


